

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

NO BUSCARÁ TEEQ AUMENTO EN SU PRESUPUESTO

Por José Torres

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro no buscará aumento en su presupuesto para 2017, mismo que ascendió a 21 millones 28 mil 638 pesos. El magistrado presidente, Sergio Arturo Guerrero, apuntó que en octubre de 2017 iniciará formalmente el siguiente procesos electoral, pero aseguró que el presupuesto obtenido para el año en curso es suficiente para solventar los trabajos del organismo autónomo. “Creemos que con el mismo presupuesto que pedimos para el año pasado podemos librar muy bien el trabajo”. La discusión presupuestal iniciará en el Congreso local en noviembre y deberá concluir antes del 15 de diciembre. (ADN)

<http://adninformativo.mx/no-buscar-teeq-aumento-presupuesto/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

APLAUDEN CONSENSOS PARA ELECCIÓN DE MESA DIRECTIVA

Por Zulema López

El Partido de Acción Nacional (PAN) estatal avaló la renovación de la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso local, considerando el proceso como garantía de estabilidad y apertura al diálogo entre todas las fuerzas políticas. José Luis Báez Guerrero, presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), resaltó que el nombramiento se dio por unanimidad, lo que demuestra el respaldo de todos quienes integran la LVIII Legislatura local. (DQ, 11)

PRD

EL PRD CONTRA PAQUETE ECONÓMICO PROPUESTO POR EL EJECUTIVO: CAMACHO E.

Por Tina Hernández

Respecto a la disminución del presupuesto en tecnología, ciencia y educación, el presidente del PRD en el estado, Adolfo Camacho Esquivel, se pronunció en contra del proyecto de paquete económico propuesto por el Ejecutivo federal y anunció que su partido presentará una propuesta a nivel nacional. (N, 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRÁNSITO ÁGIL: MARCOS

Por Eduardo Hernández

El alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega anunció que pretende implementar en el municipio un proyecto de semaforización inteligente que sustituirá al antiguo y reduce la problemática de tráfico, así como incrementar a 100 km los espacios de ciclovías, dijo que la inversión para el primer proyecto ascenderían a los 343 mdp y que ya se hizo la gestión para presentarlo ante la cámara de diputados. (DQ, principal)

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2016

N: ENTREGA MARCOS CANCHA EL POCITO

Por Noticias

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó ayer las obras de rehabilitación de la Unidad Deportiva de El Pocito del ITQ, en la que se invirtieron más de 34 mdp, en beneficio de aproximadamente 50 mil habitantes y 7 mil estudiantes. (N, principal)

PA: SE DISPARA SEMÁFORO DELICTIVO

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

En agosto de este año, la medición realizada por la organización civil Semáforo Delictivo -basándose en datos oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública- creció de manera preocupante en el estado de Querétaro para los delitos de robo de vehículo, robo a casa y lesiones, en comparación con el mes anterior, y más con 2015. Datos subidos a su portal revelan que en julio de este año se denunciaron 403 robos de autos, mientras que en agosto fueron 501. Es decir, casi 100 ciudadanos más acudieron ante la autoridad para reportar este delito que -según ha dicho a PLAZA DE ARMAS el director de Semáforo Delictivo, Santiago Roel-, está directamente relacionado con la delincuencia organizada. (PA, principal)

EUQ: DETECTAN ANOMALÍAS FINANCIERAS EN RED Q

Por Marco Antonio Estrada

La ESFE informó que durante la puesta en marcha del Sistema de Transporte Público Red Q la dirigencia del IQT definió arbitrariamente el monto de cobro por la tarjeta prepago, así como de diversas cuotas que los permisionarios debieron cubrir, pese que a la dependencia cuenta con un Consejo Consultivo para la toma de decisiones, mismos que fueron notificados. (EUQ, principal)

AM: NIÑOS DEJAN LA ESCUELA POR ASUNTOS FAMILIARES

Por Esmeralda Trueba

El tema de la deserción escolar no se da en la propia escuela, es decir, los conflictos familiares provocan que se dé una desintegración en su formación y ello conlleva al rezago educativo, de ahí que los niños y jóvenes dejan de interesarse y a sentirse inadaptados en el ámbito escolar. (AM, principal)

PODER EJECUTIVO

UN AÑO DE GOBIERNO

El mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, a un año de su administración, envió el siguiente mensaje de agradecimiento a la población queretana vía Twitter: "La historia de un nuevo rumbo para los queretanos comenzó hace un año. Gracias por su confianza". (DQ, 1)

LA DE ABAJO

Felicidades a nuestra compañera diarista Nicté-Há Rico Sosa, quien recibió del gobernador Francisco Domínguez Servién la presea Peña Luna de Bernal en el área de periodismo. (DQ, 1)

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2016

GALARDONADOS

Por Alejandrina Escobar

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó anoche en el Pueblo Mágico de Bernal, las preseas del Festival Cultural de la Luna 2016, correspondiendo tres de éstas a nuestros compañeros Mireya Ballesteros, Jaime Zúñiga Burgos y Gerardo Pedraza, en periodismo, literatura y fotografía respectivamente. (N, 1)

BAJO CONTROL EL GASTO DE PENSIONES, DICE ALCOCER GAMBA

Las finanzas estatales ya se observan sin presión, debido a que el gasto que se hace en pensiones y jubilaciones se tiene controlado, aseguró Manuel Alcocer Gamba, Secretaría de Planeación y Finanzas. (EUQ, 9)

SEÑALA ÓRGANO IRREGULARIDADES EN FINANZAS DEL AEROPUERTO

Imposibilidad para justificar gastos por más de un millón de pesos, falta de supervisión para proveedores morosos y el gasto por 48 mdp en enseres que tenían un precio real menor, son algunas de las observaciones que la ESFE realizó al AIQ durante el segundo semestre de 2014. (EUQ, 3)

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS Y POLITÉCNICAS, CON 70% DE COLOCACIÓN DE SUS EGRESADOS

Las universidades tecnológicas y politécnicas de Querétaro tienen un índice de colocación elevado entre sus estudiantes, una vez que egresan de los planteles con una carrera terminada, así lo indicó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. El funcionario indicó que se ha identificado que el 70% de ellos logra conseguir un empleo en los primeros seis meses, gracias al boom industrial de la zona Bajío. (CI)

INICIARÁ CEA OBRA HIDRÁULICA EN LA SIERRA Y EL SEMIDESIERTO

Por Anaid Mendoza

Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal Ejecutivo de la CEA, espera un buen cierre en cuanto a obra hidráulica en la zona serrana y semidesierto; anticipo una serie de obras en Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Jalpan y Landa, con una inversión de 80 mdp. (N, 1)

PODER LEGISLATIVO

EN ENERO, LA RENOVACIÓN DE LA PRESIDENCIA DE LA DDHQ

Por Tina Hernández

El proceso de renovación en la presidencia de la DDHQ comenzará en enero de 2017, comunicó el legislador local Eric Salas González, quien señaló que la prioridad en estos momentos es la discusión del paquete económico 2017 del estado. (N, 7)

APLAUDEN FIN DEL FUERO

Por Fernando Trejo

Los queretanos piensan que la eliminación del fuero en el Estado es una acción importante para eliminar la distancia entre las autoridades y la sociedad, puesto que consideran que dichos privilegios no deberían existir, además de que creen que es necesario que la iniciativa se implemente a nivel nacional. (DQ, 1)

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2016

MUNICIPIOS

VIAJARÁ MAV A VIENA, AUSTRIA

Marcos Aguilar viaja a Viena para conocer el sistema de Movilidad Inteligente de esa ciudad. Los días 4, 5 y 6 de octubre, el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega y el Secretario de Movilidad, Mauricio Cobo Urquiza, estarán en la capital de Austria, para conocer su sistema de movilidad, que incluye una red de carril-bici, acera-bici y rutas ciclistas, que abarca mil 200 kilómetros. (N 2, EUQ 4)

“NO HAY TRIUNFALISMO”, DECLARÓ MARCOS AGUILAR A UN AÑO DE MANDATO

Este 1 de octubre se cumple un año de la entrada del gobierno panista encabezado por Marcos Aguilar Vega, gestión que ha estado inmersa en la polémica y el descontento de algunos sectores de la sociedad capitalina respecto de las decisiones que ha tomado el edil queretano. De este primer año del trienio 2015-2018, el propio Aguilar Vega declaró que no hay “triumfalismos” en este primer periodo. “Es un año para mí muy positivo, se están cumpliendo muchas de mis metas, obviamente este es un proceso en construcción, no hay triunfalismos naturalmente en el resultado alcanzado hasta este momento naturalmente porque no hay la satisfacción que yo deseo de los queretanos pero estamos en el proceso y la ruta para lograrlo”, reconoció. (ADN, EUQ 1)

SE HACE COCHINERO EN LA CALLE

Por Fernando Paniagua
A unos meses de que arrancó en Querétaro un nuevo servicio de recolección de basura, habitantes de la menos 46 localidades rurales del municipio no cuenta con éste. Una de ellas es Santa Rosa Jáuregui, desde el pasado 7 de agosto hay constante basura en las calles y mal olor. En abril el Gobierno Municipal otorgó la concesión del servicio de recolección a la empresa Red Ambiental, a la que pagará 17 mdp al año. (R, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

OCURREN 65% DE LOS DELITOS EN ZONA METROPOLITANA: FISCALÍA

El 65% de los delitos que se cometen en el estado ocurren en la zona metropolitana, en municipios como Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, así lo indicó el fiscal Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE. Se trata principalmente de delitos patrimoniales y algunos homicidios, donde la fiscalía ha identificado a esta zona como la de más alta incidencia debido a los índices de población. (CI)

PARTICIPAN MENORES DE EDAD EN RAPIÑA DE TRENES EN LA LLAVE

El Observatorio Ciudadano de Seguridad de la UAQ iniciará un estudio social en la comunidad de La Llave para analizar el impacto social que genera entre los habitantes al recurrente roba a vagones de tren la ingesta de alcohol y drogas entre los jóvenes. (EUQ 6, AM 7)

OCUPA CRIMEN ORGANIZADO A MÁS DE 30 MIL MENORES: P. OLAMENDI

Por Jahaira Lara
Más de 468 mil personas en México trabajan directamente en el comercio ilícito de drogas, su producción y tráfico, de los cuales alrededor de 30 mil son jóvenes menores de 18 años, que tienen un periodo de vida de dos a tres años dentro de los grupos criminales; lo anterior, se contrapone a los no más de 400 mil policías que trabajan en corporaciones municipales, estatales y federales con sueldos mínimos de hasta 6 mil pesos mensuales, aseguró la Dra. Patricia Olamendi Torres, experta del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas en la conferencia

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2016

“Violencia organizada y Derechos Humanos en México” en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (N, 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Sin cambios en el primer tramo. FDS termina el primer año de gobierno con un grupo de colaboradores que básicamente es el mismo que inició con él, el primero de octubre de 2015. Atrás nos dicen, quedaron las especulaciones de posibles remociones de secretarios que no están cumpliendo de acuerdo a las expectativas fijadas por Pancho. Recordemos que el único que abandonó el barco fue quien se desempeñó durante la primera quincena de la administración como coordinador de asesores, el ex rector de la UAQ, Raúl Iturralde, quien nos recuerdan que en aquel entonces hizo su berrinche debido a que no lo nombraron Secretario de Educación. No la calienta ni el sol. A quien no la calienta ni el sol es la diputada panista, María del Carmen Zúñiga. La semana pasada echo toda la carne al asador, se reunió con los principales líderes del partido y con sus compañeros diputados y diputadas para que la apoyaran a convertirse en Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso Local. Tampoco le sirvió haber sido presidenta municipal interina en la capital cuando Francisco Domínguez pidió licencia definitiva para ausentarse del cargo en diciembre de 2011. Nos dicen que Carmelita seguirá insistiendo y buscando la presidencia del congreso, esperemos que ya deje las ocurrencias, como aquella de que en Santa Rosa Jáuregui ya no se tenían problemas de inseguridad, afirmación que no pudo resaltar como datos duros. Lufthansa aterrizará en Querétaro. Entre las buenas noticias que dará la SEDESU para finales de este año es la llegada a Querétaro de la aerolínea alemana de carga Lufthansa, que nos adelantan iniciará operaciones a partir del 1° de noviembre. También nos precisan que el AIQ registra un total de 20 mil 844 operaciones de enero a agosto de 2016, de las cuales el 13% dos mil 817 fueron de carga, esto representa un incremento de 11.4% en comparación al mismo periodo del 2015. (EUQ, 2)

LA CARRETERA DEL TERROR

Por Juan Antonio del Agua

Como bandera propia ha tomado el diputado federal Braulio Guerra el tema de la autopista México-Querétaro. Ahora se reunió con el director de Banobras, Abraham Zamora, con quién acordó que el tramo Huhuetoca-donde más accidentes se han registrado quedará concluido en diciembre. También se generan reuniones de alto nivel para mejorar esa importante vía. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB